



## El por qué de un destierro voluntario

Hay en el avance de la información instruida por el Ministerio Público en la Causa General por los sucesos de la España roja documentos oficiales que prueban, de modo concluyente, cómo los dirigentes socialistas y los personajes del Frente Popular y del Gobierno rojo abrieron cuentas a sus nombres en Bancos extranjeros por una fantástica cantidad de millones de pesetas. Desde que la revolución roja se inició hubo de comenzar esta salida de nuestro dinero. Así don Alvaro de Albornoz, que hoy se distingue por su enemiga a la actual situación de España, colocó a su nombre en la Chasse Bank la suma de 125 millones de francos. Araquistáin y Otero en diferentes casas de banca 851 millones. Gordón Ordax y Méndez, en un banco de Méjico 823.638.265 francos; además de 125 millones, esta vez en unión de Luis Prieto Fernando de los Ríos y Méndez (este sujeto acapará muchas riquezas patrias) en el Banco Comercial de Washington 225.645 francos y Juan Negrín, en el Eurobank, 370 millones de francos.

Nos haríamos interminables si quisiéramos publicar la lista grande de personajes y personajillos rojos con el número detallado de cantidades que a su nombre figuran en las casas de banca mundiales. Todo esto está plenamente probado por los informes dimanantes de la documentación y libros del Banco de España, por las ventas de libras esterlinas a los Bancos de Francia en cantidad de 21.984.444 y por las investigaciones realizadas después. Se ha dicho por quienes pretendieron desvanecer estos cargos abrumadores que casi todas esas cifras se destinaron al pago de importaciones de material bélico; pero la alegación es completamente falsa pues existen documentos acreditativos de que se enviaron para esas atenciones, enormes cifras que constan en otros capítulos, a la Compañía de Metales preciosos con una expedición de plata por valor de 245 millones de pesetas, sin contar con los pagos que se hicieron mediante la exportación de diversos productos españoles por muchos cientos de millones, de tal suerte que quedó un descuberto sin saldar en la balanza comercial y que la España nacional ha satisfecho plenamente en tiempos pasados.

Se comprende que los jerifaltes rojos no quieran volver a España. Es demasiado grande la culpa que pesa sobre ellos para que puedan pasearla impunemente sobre nuestro suelo. Además, no les agrada enfrentarse con los españoles expoliados abandonados y traicionados por ellos en el exilio y que han regresado a España, los cuales no habrían de perdonar jamás a los que de tal forma los engañaron para vivir su vida de fausto y de abundancia. Ante sus vociferaciones y su palabrería, nosotros oponemos la elocuencia de los hechos. Y ahora que juzguen los hombres rectos y de conciencia limpia.

## Estado de sitio en la República Argentina

«La revolución acaba de empezar»

BUENOS AIRES, 26.—Se ha proclamado el estado de sitio en la Argentina.

Se afirma que han sido detenidos todos los miembros de la Junta de Coordinación Democrática.

La Policía ha realizado un registro en los locales del periódico «Crítica», que fué clausurado. También ha sido ocupado por la Policía los locales de los periódicos «La Razón» y «Noticias Gráficas».

El jefe de la Policía, Velasco, declaró a los periodistas: «La revolución acaba de empezar».—EFE.

**Cincuenta detenidos, complicados en el complot de Córdoba**

BUENOS AIRES, 26.—La Secretaria de la Junta de Coordinación Democrática ha manifestado a un representante de la United Press que, según se cree, varios miembros de la misma han sido detenidos, aun cuando no se conocen detalles.

Según noticias no confirmadas, entre los detenidos figura el jefe del partido comunista, Rodolfo Ghiloldi, Colombo, miembro de la Junta de Coordinación Democrática; Alfredo Carreras, administrador de «Crítica»; Alberto de Simone, director interno de «Noticias Gráficas», y el presidente de la Sociedad Rural, José María Bustillo.

Se calcula que los detenidos hasta el momento suman unos cincuenta, acusados de estar complicados en el fracasado complot de Córdoba.—EFE.

**Ola de detenciones dice el jefe de la Policía**

BUENOS AIRES 27.—Según la United Press, el jefe de la Policía, Filomeno Velasco, hizo la siguientes manifestaciones a los periodistas, al recibirles después de la ola de detenciones: «La revolución acaba de iniciarse. Damos a ustedes periodistas la mejor oportunidad, pero no supieron comprenderlo. La revolución sólo acaba de empezar ahora».—EFE.

**No dimiten los ministros Quijano, Cooke y Antille**

BUENOS AIRES 27.—Los primeros efectos del frustrado golpe militar de Córdoba han dado como resultado numerosas detenciones de políticos y periodistas. Se afirmaba que Quijano, Cooke y Antille, ministros del Gabinete, amenazaron con presentar la dimisión de sus cargos, pero esta versión fué desmentida categóricamente por el ministro de Interior.—EFE.

**Gran excitación en Argentina**

BUENOS AIRES 27.—El jefe de Policía, Velasco, se ha negado a ampliar su enigmática declaración, que, unida a los demás sucesos que están ocurriendo hoy, ha servido para causar una gran excitación. Velasco no ha dicho nada acerca de las detenciones practicadas ni de los registros en las oficinas de los diarios.

Los diarios de la noche «Crítica» y «Noticias Gráficas» aparecieron a las seis de la tarde, pero sin publicar nada acerca de las detenciones y de los demás acontecimientos del día.—EFE.

**LEA USTED «El Diario de Avila»**

## LA ZONA INTERNACIONAL DE TANGER

### El Consejo de control se reúne por primera vez. Asistieron representantes de España, Estados Unidos, Bélgica, Inglaterra, Holanda y Portugal

TANGER, 26.—Terminada la primera sesión del Consejo de Control, alto organismo formado por los representantes diplomáticos de las naciones interesadas en el régimen internacional de la zona de Tánger, se facilitó a los periodistas el siguiente comunicado: «El Comité de control ha tenido hoy, a las once de la mañana, su primera reunión en el Consulado general de Francia, bajo la presidencia de M. de Beauverger. Asistieron los representantes de España, Estados Unidos de América, Bélgica, Gran Bretaña, Países Bajos y Portugal.

A propuesta del representante de España, el Comité se congratula de ver en ese día a los Estados Unidos de América representados por primera vez en dicho organismo.

Se procedió a un examen de los problemas más urgentes que plantea el próximo establecimiento del régimen provisional basado en el Estatuto de 1923, tal como ha sido fijado por los acuerdos de París del mes de agosto pasado.

Monsieur Le Fur, que desempeñará en un primer período las funciones de administrador de la zona, se ha puesto ya en contacto con el Comité.

La reunión que terminó a la una de la tarde, ha transcurrido en una atmósfera cordial, y los primeros resultados obtenidos permiten augurar favorablemente el feliz desarrollo de los trabajos emprendidos.

La próxima sesión del Comité de control tendrá lugar el viernes día 28 del mes actual.»

La reunión tuvo lugar en el Consulado general de Francia, bajo la presidencia de M. Beauverger, ministro plenipotenciario y cónsul general de dicho país. Asistieron el agente diplomático de los Estados Unidos, mister Paul H. Alling; el cónsul general de Bélgica, señor Radigüés de Chenneviere; el de España, señor

Del Castillo y Campos; el de la Gran Bretaña, Mr. Peake; el de los Países Bajos, señor Van Panhuys, y el de Portugal, señor Pereira da Cunha. Actuaron de secretarios del Comité de control el cónsul de España, señor Sanz Tubáú, y el vicecónsul de Francia, monsieur Theodore.

Mediada la reunión fué llamado a la misma el que fué administrador de la zona internacional, monsieur Le Fur, que ha tomado parte en las recientes conversaciones de París sobre Tánger.

**El diario «España» comenta la primera reunión del Comité de control**

TANGER, 26.—El diario «España» comenta la primera reunión del Comité de control en un artículo que titula «Tánger, una ciudad sin problemas», y en él dice:

Ayer se reunió el Comité de control de la Zona de Tánger como primer paso para el restablecimiento del régimen estatutario. A su final, se facilitó a la prensa un breve comunicado, cuya brevedad expresa más de lo que parece al subrayar el espíritu de sinceridad y activa colaboración demostrado por los representantes de las siete naciones que asistieron a la reunión. Esta mutua inteligencia es un rasgo tan extraño y poco frecuente en las conversaciones internacionales posteriores a la guerra, que bien merece el subrayado.

Seguramente en ese espíritu ha puesto nuestro cónsul general, don Cristóbal del Castillo, tanto como el que más, en prueba de que la promesa de cooperación del Gobierno español no es mera fórmula, y de que España actuará siempre en la ciudad de Tánger sacrificando sus justas aspiraciones para facilitar a su población una ordenada vida sin conflictos ni rozamientos.

El optimismo que respira el co-

municado y reflejaron los reunidos después de la sesión es una consecuencia natural de la situación de Tánger. Los representantes de las naciones estatutarias no se encuentran aquí con ninguno de esos graves problemas que en este momento ensombrecen el horizonte de otras conferencias internacionales y hacen difícil la solución y el acuerdo.

España entrega al Comité de control una ciudad limpia y próspera, que ha seguido su vida de progreso constante estimulada por la acción de las autoridades españolas. Entrega una ciudad bien abastecida, que no ha sufrido de la terrible plaga de la escasez y el hambre que se extiende por casi todos los países del Continente europeo, una ciudad indemne de los daños físicos de la guerra, que en otras circunstancias hubieran podido amenazarla desde el mar y el cielo, y que, por el contrario, ha sido tranquilo refugio de paz para muchos ánimos conturbados. Entrega una ciudad libre también de los daños morales de la guerra, exenta de las luchas y efervescencias políticas, que donde quiera en Europa han dejado una siembra de odios y rencores capaces de perturbar por mucho tiempo la vida de sus habitantes. Entrega una ciudad que no ha sido campo de conflictos de orden público, y, antes bien,

## En la Indochina estalla la guerra de la Independencia

### Los nipones luchan al lado de los aliados

LONDRES, 26.—Un comentarista de radio norteamericano, a bordo de un crucero anclado frente a Saigón, dijo anoche que había estallado una guerra de independencia en Indochina.

«Fuerzas armadas japonesas—añadió— combaten junto a soldados británicos y franceses, esforzándose por hacer renacer el orden y la calma, pero ya han caído más de cien personas de la población civil. Los revolucionarios son todos de nacionalidad anamita, que se oponen firmemente a que vuelva su país bajo la tutela de Francia.»

Por otra parte, noticias procedentes de Bangkok indican que nuevamente se han producido desórdenes y tiroteos en las principales ciudades de Siam (Tailandia).

Radio Melbourne dice, asimismo, que en Java se temen serias alteraciones del orden, «dada la tensión reinante entre las fuerzas de ocupación—japonesa— y los elementos indomalayos.

**Se producen motines en el Estado de Johore**

SINGAPUR, 26.—Oficialmente se declara que en la parte septentrional del Estado de Johore (península de Malaca) se han producido motines de carácter interracial, juntamente con peticiones de un Gobierno independiente «de las razas china, malaya e india unidas, por ellas y para ellas».

Parece que los choques hayan sido instigados por el partido malayo islámico, grupo que fomen-

## El tiempo en España

El servicio meteorológico dice: en el día de hoy, Durante el día de ayer ha continuado el tiempo fresco, registrándose abundante nubosidad en el golfo de Vizcaya y cabecera del Ebro, y ha estado generalmente despejado en el resto de la Península. La temperatura máxima ha sido de 29 grados en Sevilla.

Como tiempo probable nos da abundante nubosidad en la costa vascongada y alto Ebro. Cielo generalmente despejado en el resto de la Península. Vientos generales del primer cuadrante.

## Un ministro condecorado

MADRID.—Por la Empresa Elcano ha sido condecorado con las insignias de la Gran Cruz del Mérito Naval el ministro de Marina.

## Un párroco inventor

MADRID.—Ha sido concedida al párroco de Chantada señor Lobe y a su mecánico, patente por 20 años de su invento del reloj, eléctrico de torre.

está animada de un espíritu de tolerancia y convivencia y un deseo de unidad y vida pacífica, que actualmente se registran en pocos sitios. Entrega, en fin, una ciudad sin problemas.

Conseguir esto era la misión de España en Tánger y el Comité de control habrá reconocido este éxito en las fáciles y claras perspectivas que encuentra para cumplir la suya. En este momento ésta es nuestra justificación y nuestra gran satisfacción y alegría.»

## Fuerzas indias, trasladadas a Tampin

SINGAPUR, 26.—Fueron llevadas tropas indias para poner fin a los saqueos en las cercanías de Tampin, en Johore, pero los saqueadores huyeron, declaran las autoridades militares británicas. Las pandillas de malhechores, entre las que hay japoneses, probablemente de seriores, actúan ahora en Telok Dakot, a unos 25 kilómetros al sureste de Swettenham, añaden.

Hace dos noches resultaron muertos ocho malayos y heridos dos chinos en Pulau-Sabang, mientras que en Patn Pahab los malayos mataron a treinta chinos incendiarios y saqueadores.—EFE.

## Una gran flota norteamericana hacia la costa China

NAHA (Okinawa), 26.—Una gran flota norteamericana, mandada por el almirante Bagley, ha zarpado de este puerto para la costa china, con el fin de desembarcar dos divisiones de Infantería de Marina en Tien-Tain (puerto de Pekín) el 30 de septiembre, fecha a partir de la cual tendrá efectividad la rendición nipona en aquella región a las tropas chinas.

El papel de las fuerzas norteamericanas será el de recoger las armas de los nipones, así como el de observación y policía.—EFE.



# Las ferias de Fontiveros

CANTIVEROS, 26. — España, en sus estepas castellanas, conserva aún sus legendarias e inmortales tradiciones. En sus morañegas tierras se alza un pueblo que sirvió de cuna a San Juan de la Cruz y que lleva un nombre humilde y sencillo: FONTIVEROS. Pueblo que es todo hidalguía, que abre de par en par sus puertas al que le visita y que en la paz de su ordinario vivir rinde culto al trabajo, fundiendo sus esfuerzos en el bien y la prosperidad, fuente esencial del progreso. Pero tiene también sus días memorables, cual los presentes, días de grandeza histórica, de recto sabor castellano, de orgullo de raza sin mistificación, haciendo honor a sus antepasados a los que se deben las tradicionales ferias y fiestas que dan comienzo los días 16, 17 y 18 de septiembre.

Atardecer del día 15 de septiembre. Desafiando al espacio, una bomba—no atómica—se eleva hacia lo infinito y con sus sonoridades explosivas anuncia que han dado principio las fiestas. Sucede a esto el incesante volteo de campanas, y momentos después una banda de música interpreta alegres pasacalles dando la nota más rítmica en un enjambre de muchachos que tras ella va recorriendo toda la villa.

Y cuando la noche ha cerrado, en las ventanas y balcones se ven colgados los faros luminosos, de inmemorial abolengo, que se antepone a la hoguera que en la plaza central de la villa se enciende, para que en su derredor y al compás de unos pasodobles, tangos y fox, bailen los jóvenes al son de la gaitilía y del tambor, instrumentos musicales del clásico folklore regional. Suenan las doce campanadas; la típica jota anuncia el final de la velada y presurosos viejos y jóvenes se confunden bailando como identificados de un solo deseo: el de que la alegría se hernane sin rencillas y acabe en un solo abrazo.

Amanecer del día 16. El astro luminoso del sol con sus centelleantes resplandores muestra la belleza de la villa que aparece con sus blancas fachadas enjalbegadas y engalanadas balcones. Ya todo es fiesta. La Banda de música entona alegres dianas y cuando ha dado fin a su recorrido las campanas—heraldos religiosos—llaman a rebato a sus fieles para que acudan a la Santa Misa en honor de su venerado Patrono, San Cipriano. Corre a cargo de su digno párroco la celebración de la misma, como igualmente el sermón, en el que se ensalzan las virtudes del Santo, el que después es sacado procesionalmente recorriendo las principales calles... y así todo el día que se dedica por entero a la devoción, salvo ya al atardecer que en la Plaza Mayor se divierte la gente hasta la hora de cenar.

Y cuando las horas del nuevo día están próximas a llegar, unas dulces notas musicales de guitarras y bandurrias regalan nuestro oído seguidas de una jota bien cantada. Es la juventud que está rondando a la amada. Junto a una ventana la rondalla se para. La luna también hace un compás de

espera sin duda para oír al joven enamorado que canta:

«El que se va de este mundo sin querer a una morena, se va de este mundo al otro sin saber lo que es canela.» jota a la que sigue el obligado estrabillo:

«Vale más lo moreno de mi morena, que toda la blancura de la azucena.»

Y ya estamos en el día 17. Cuando a lo lejos se percibían los últimos acordes de la rondalla, comenzaban a entrar los carros de los arrieros y mercaderes que con sus baratijas acuden a la importante feria. A medida que la mañana avanza, por todos los atajos y caminos se ven caravanas de feriantes que con sus ganados acuden al tesoro en el que, por costumbre tradicional, se les cobra el «PUNTO».

Llegado el mediodía, la feria muestra su bello esplendor sucediéndose sin cesar los tratos y transacciones. No falta la nota destacada de los arragantes mozos que cabalgando sobre sus mejores corceles de cuando en cuando les clavan su fina espuela en los ijares para hacer alarde de ser buenos jinetes; ni los racimos de mozas apuestas, que tocadas con sus galas mejores y mostrando sus colores naturales son el complemento de la feria; ni el corro «payos» oyendo a un pequeño «café» cantar un fandanguillo; ni las parejas de enamorados en los puestos de almendras y avellanas. Toda esta amalgama de cosas dan a la feria un bello colorido y a Fontiveros una importancia inigualada.

Después... reñidos partidos de pelota; toros; verbenas que finalizan cuando ya está bien entrada la mañana del día 18 en el que la feria tiene su continuación hasta el declinar de la tarde que los feriantes van alejándose para sus lugares dejando al arbitrio de los de la localidad el final de la tradicional feria que acaba por cansancio general cuando ya de madrugada canta el gallo. Y cuando ya la villa parece un río dormido, aun llega a nosotros la voz de unos veteranos, pero castizos fontiveros, que alegres sin duda por los felices días vividos y recordando sus años juveniles van cantando a compás lento:

Fontiveros, Fontiveros pueblo de la alta Moraña tú eres entre los primeros para Ferias en España.  
El negro de la Moraña.

**Organización Nacional de Ciegos**  
Delegación de Avila  
Plaza de la Victoria  
(Reposo Municipal)

Lista de los números premiados del CUPON PRO-CIEGOS correspondiente al sorteo celebrado el día 26 de septiembre de 1945  
Premiado con 25 pesetas, número 089  
Premiados con 2'50 pesetas todos los números terminados en 89

# Grandes existencias y variado surtido de

ARADOS DE NORIAS DE PRENSAS DE TRILLADORAS DE AVENTADORAS DE CALZOS Y BUJES DE DE LA FUNDACION DE

**ALAJOS**

Catálogo gratis. Pedidos a Hijo de Jorge Martín. Alarifes, Valladolid

# Información deportiva

## TIRO DE PICHON

### El triunfo del Avila en Valladolid

Oportunamente dió a conocer EL DIARIO DE AVILA el éxito obtenido por el equipo de tiro de pichón de nuestra Sociedad en la tirada de Valladolid. Ampliamos hoy, sin embargo, aquella información con unos detalles interesantes.

Estuvieron representadas ocho provincias, y el equipo de la Sociedad de Tiro de Pichón de Avila lo formaron Emilio Méndez (capitán), Enrique Aboín, Victoriano Travesedo, Fernando Tomé, Antonio Guerras y Pepe Lastra.

La prueba fué a treinta pájaros, correspondiendo, por lo tanto, cinco a cada tirador.

En la primera ronda, mataron todos los del equipo abulense; en la segunda, hubo un cero de Travesedo; en la tercera, volvieron a matar todos, y lo mismo en la cuarta. Por consiguiente, al final de la cuarta ronda nuestro equipo llevaba veintitres pájaros buenos de veinticuatro tirados, encontrándose ya muy distanciado de sus inmediatos seguidores, los equipos de Valladolid y Palencia, con tres o cuatro puntos de ventaja.

En la quinta y última ronda, tal vez por exceso de confianza, erraron Aboín, Travesedo y Guerras, matando muy bien Emilio Méndez, Tomé y Lastra.

El resultado fué por lo tanto, veintiseis puntos, por veintidós de Palencia y Valladolid; los demás equipos quedaron a mayor distancia.

Triunfo rotundo, pues, del equipo abulense, al que desde el primer momento se miró con gran respeto, a pesar de que faltaban en él algunas de nuestras más destacadas escopetas. Porque, de

### Una tirada en Muñana

Organizada por los buenos aficionados Joadito y Emilio Torres, se celebró el martes pasado en Muñana una tirada en que participaron cuarenta y cinco escopetas.

Se clasificó en primer lugar el veterano y gran tirador Miguel Torres, a quien es una pena no ver con más frecuencia en las canchas. A pesar de su alejamiento voluntario de este deporte, demostró encontrarse en magnífica forma y fué el único que cubrió sin cero la prueba, porque los pájaros salieron muy fuertes a causa del viento y del frío «siberiano» que hizo toda la tarde.

El segundo premio fué ganado

### Nuestras grandes pruebas de octubre

Para completar esta información, vamos a dar un avance del programa acordado por nuestra Sociedad de Tiro de Pichón para el próximo mes de octubre.

Desde luego podemos adelantarnos que serán las tiradas más importantes de cuantas han tenido lugar en Avila, por la cuantía e importancia de los premios y por el número de tiradores que van anunciando su asistencia.

No serán en la semana de fiestas, sino en la anterior, por estas razones: por no restar público a los festejos populares de otra índole organizados por las correspondientes Comisiones; por dar facilidades para participar en ellas a nuestros veraneantes, casi todos los cuales, como es sabido, suelen marcharse tan pronto como pasa el día de la Santa; y por las dificultades de alojamiento que habría para los numerosos tiradores forasteros que han de venir si las pruebas fuesen durante las fiestas tradicionales.

De modo, pues, que este año, incluyendo las tiradas de pichón,

no haber coincidido con una interesante cacería, habría concurrido otros por lo menos tan fuertes, como Zubrano, los Silvela, Herrero, Sánchez Merino, Laerna, etc.

Hay que decir, además, en honor de nuestros tiradores, que su triunfo fué más meritorio porque los pájaros volaron mucho y en los otros equipos había escopetas de gran fama, tales como Arrizabalaga, los Azcoitia, Elpidio Robles, Merino, Luelmo, Pérez Taberner y otros muchos; pero en el nuestro existió más homogeneidad que en ninguno.

Los premios obtenidos fueron: tres mil pesetas en metálico, una hermosa Copa para la Sociedad y seis reproducciones para los componentes del equipo.

En los premios individuales de la misma tirada se clasificó en tercer lugar Emilio Méndez y participó en el quinto, en metálico, el pedrahitense Pepe Lastra, la revelación de la temporada abulense de tiro de pichón.

En la tirada del día 24, obtuvo el quinto premio Victoriano Travesedo, con nueve pájaros sin cero; y este mismo había tenido el día 22 una participación en metálico en otro de los premios.

Felicítamos efusivamente al equipo abulense y nos congratulamos de que haya dejado a tanta altura nuestro pabellón deportivo.

Y enhorabuena también a la Sociedad vallisoletana por el éxito de organización de las tiradas y especialmente al director de Tiro, don Enrique Barrie, a cuya iniciativa se debe la prueba por equipos, que ha resultado de interés santísima y hasta emocionante.

pas, la primera del excelentísimo señor Gobernador civil.

Día 13.—Clausura. Seis pájaros. «Handicap». Matrícula, 120 pesetas. Abono. Premios, 4 000 pesetas y cinco Copas, la primera de la Sociedad de Tiro de Pichón de Avila.

Se instituye además un premio para el tirador que participe en las tiradas de abono y obtenga el mejor tanto por ciento de pájaros buenos.

La matrícula para las tres tiradas de abono, es decir, de los días 11, 12 y 13, será de 375 pesetas.

Todas las pruebas comenzarán a las once de la mañana, se interrumpirán durante dos horas para almorzar y continuarán por la tarde.

Se están activando los trabajos para que estas tiradas se celebren en el nuevo campo de Tiro de Pichón, y desde luego se instalarán nueva red, conducción de cables subterránea, máquina distribuidora y todo lo demás que reglamentariamente debe exigirse. Por último, diremos que es propósito de la Junta directiva realizar una escrupulosa selección de pájaros, porque se espiera, dado el magnífico emplazamiento del campo de las Hervencias, a que adquiera fama en toda España por el fuerte vuelo de los pichones que en él se suelten.

Conque... ¡habrá que afinar la puntería y entrenarse bien en el «ajulazo»!

EQUIS.

# Ojeada a la prensa extranjera

### El único camino

Artículo publicado en «The Daily Telegraph», de Londres.

«Sea cual fuere el mecanismo establecido, el hecho inexorable de que las cinco potencias controlen la mayor parte de los recursos económicos y militares del mundo, hace esencial que estén de acuerdo y actúen conjuntamente, si se ha de mantener la paz.

Esto, sin embargo, nos justifica las críticas hechas en el sentido de que la Carta, en el mejor de los casos, solo constituirá otra alianza militar y, en el peor un peligroso engaño.

Los Estados Unidos, Inglaterra y Rusia, hubieran tenido grandes responsabilidades y hubieran ejercido una gran influencia, ya se hubieran comprometido a colaborar o no. Cada una de estas naciones y el mundo entero, hubieran estado expuestos a mayores riesgos sin la Carta. Unidos por ella, tienen oportunidades mucho mejores de las que jamás tuvieron para llegar a un acuerdo en cuestiones sobre las que exista oposición de intereses, así como de evitar otra guerra.

En realidad, si la Carta no fuera susceptible de enmienda y evolución, con toda seguridad quedaría enseguida anticuada.

Mucho pues podrá ganarse apoyándola y haciendo que funcione, porque si así ocurre, logrará establecer una armonía más íntima entre las potencias mayores, tanto en el terreno político como en el económico, y logrará extender los beneficios de tal cooperación a todo el mundo. Por otra parte, la única alternativa que queda es el caos, que llevaría a la lucha económica y al desastre general.—A. I.

### La tiranía soviética

Artículo publicado en «A Voz», de Lisboa.

«Para marcar bien la actitud de la dictadura moscovita, los demócratas rusos de categoría, cogidos por los rusos en los territorios

# Sección religiosa

SEPTIEMBRE

Día 28, Viernes.—Santos Wenceslao, Privato, Estácteo, Marcial Lorenzo, Marcos, A'fio, Máximo, mártires; Silvano, Salomón, obispos; B, Simón de Rojas, cf.

La misa y oficio divino son de San Wenceslao, con rito semidoble y color encarnado.

### San Francisco de Asís

San Antonio.—La Comunidad de Padres Franciscanos, V. O. T., Juventud Antoniana, Distrito Forestal y personas pladanas, dedican a su Seráfico Padre San Francisco de Asís solemne novena. Por la mañana, a las nueve, misa solemne. Por la tarde, a las siete y media, exposición de S. D. M., estación, Corona Seráfica, sermón por don Luis Seraña, terciario franciscano, ejercicio de la novena, bendición y solemne reserva.

## SE DESEA COMPRAR

en las provincias de Avila, Salamanca, Segovia, Valladolid o Burgos, UNA FINCA RUSTICA DE REGADIO O CON PARTE DE REGADIO de valor alrededor de

Un millón de ptas.

Escribir con detalles al número 4965 Arenal, 1 MADRID

El Subsidio de Vejez repara el olvido de otras generaciones que no supieron dar el pan y la justicia al obrero que, entre adores, fué dejando su vida en la fábrica o al pie del arado.

liberados o que por exigencias soviéticas han sido entregados por los gobiernos creados en los países de la zona central, han sido todos deportados

El octogenario Príncipe Paulo Dolgorukov, viejo liberal de los tiempos liberales, fué detenido y después desterrado.

El historiador marxista Boris Nikolevskil, escribe en el «Sovietickeskik», diario menchista, que todos los rusos que en 1917 dejaron su país descubiertos ahora en Bulgaria y en Yugoslavia, fueron presos y deportados a la U. R. S. S. incluso los que habían adoptado otras nacionalidades con anterioridad. Y lo mismo sucedió en Finlandia.

Por esto, gran parte de los rusos libertados del cautiverio alemán (cerca de 30 000, según dice en los medios soviéticos) rehusan regresar a Rusia y se refugian en la zona americana.—A. I.

## Se vende

rebaño completo de 800 ovejas merinas trashumantes cubiertas, con sus sementales correspondientes y sin desecho, propiedad del excelentísimo señor don Miguel Granda, conde de Campos de Orellana. Para tratar con don Benigno Alvarez Pozal, Torre de Babia (León), en donde se puede ver el ganado.

## SUBASTA

de los pastos y las montañas de las fincas del patrimonio del excelentísimo señor marqués de Comillas, en el término municipal de Navalmaral de la Mata, el día 30 de septiembre corriente. El pliego de condiciones y demás datos, serán facilitados en la Administración del excelentísimo señor marqués de Comillas en Navalmaral de la Mata (Cáceres).

### Peletería Germana

especialidad confecciones, cartón, etc. Precios baratísimos. BOIA 13.—Madrid.



Vida Económica internacional

# El paro forzoso en Norteamérica

Se ha hecho mucha leyenda en relación con el paro forzoso en Norteamérica. Y la evocación de las pavorosas estampas de 1930 y 1931, cuando el tremendo fracaso de la «prosperity for ever» que Hoover consideraba como una realidad duradera sumió a la economía americana en un estado lamentable de colapso, que aún perdura en el ambiente.

Se ha dicho también, que en Norteamérica, las reacciones de orden económico tienen esa violencia biológica que las enfermedades producen en las naturalezas fuertes y del más robusto primitivismo.

Nada hay de exagerado en estas consideraciones. Después de los grandes y extensos amagos que en su carne hizo la economía liberal, aplicada a la creación de riqueza en el pueblo norteamericano con la mayor de sus violencias, a nadie debe extrañar que se tenga verdadero pavor a una nueva crisis.

Se dice ahora también que el paro forzoso es la mayor amenaza que pesa sobre el país del dólar, dado que la rapidez con que se produjo el hundimiento del Japón, se descontaban dos años de guerra en el Pacífico, ha sorprendido al gobierno con su plan de reconversión económica apenas esbozados, es decir sin planes de prevención.

Se ha dicho, que en menos de un año, si 10 millones de parados recorrieran las calles de las grandes y pequeñas ciudades del país, en súplica de socorro y de la realidad económica, no tienen, en esta paz de ahora, tanta acritud.

Han surgido una serie de fenómenos nuevos que están volviendo locos a los economistas, pero que reducen esa temida crisis de rehabilitación.

Por ejemplo, se está dando un fenómeno curioso. Se han producido, incontestablemente, casi dos millones de parados. Pues bien, esos parados se han evaporado en Norteamérica.

Cuando se ha querido echar mano de algunos cientos de miles de ellos—y de ellas—no hubo forma de conseguir enrolarlos. Dicen los técnicos que esta evaporación de la mano de obra procede de la creación de una curiosa situación entre los obreros. La situación actual—grata y bien aprovechada—de paro forzoso se ha convertido en vacaciones, sin paga, indudablemente, sin problemas de orden asistencial.

Los economistas habían perdido de vista que entre la masa trabajadora, muy bien pagada durante la guerra, se han creado fuertes reservas. El consumo, restringido por el racionamiento. El ahorro forzoso. La acumulación

de dinero en los empréstitos de guerra sitúa ahora al obrero en una posición financiera [que nunca tuvo,

Por otro lado, después de tanto trabajar, a menudo con horarios forzados, de tal golpe psicológico, de tantas emociones, el obrero al llegar a la victoria considera que tiene bien ganado unos meses de vacaciones. Y las toma desde ahora, en espera de reemprender después, a su gusto, su vida de trabajo eligiendo el punto, el taller la especialidad que más le agrade cuando se le acaben los fondos.

¿Cuánto durará esta situación? ¿Qué cuantía tienen esas reservas? Indudablemente, el fenómeno es curioso y se presta a muchos comentarios. Sus fricciones sobre todos los estudios de los sociólogos y economistas han de tener el mismo tiempo, una considerable serie de repercusiones. Norteamérica observa el fenómeno y se presta a encauzarlo ordenadamente.

A. I. A.

## PERITOS AGRICOLAS

Preparación exclusiva **ACADEMIA POLITECNICA.**  
Luna, 27. MADRID.

Director:

**Enrique del Campo**  
Ingeniero Agrónomo



Cuando  
**su estómago**  
funciona mal...

...no tome productos que tengan  
substancias que puedan  
ser peligrosas. Recorra siempre  
a los que se usan para  
añejados y niños de pecho.

En los casos de náuseas y dolor  
de estómago es maravilloso el

**DIGESTÓNICO**

del Dr. Visconti

VENTA EN FARMACIAS

# El momento actual de la Conferencia de Ministros de Asuntos Exteriores

Ya se ha descrito considerablemente el velo que ocultaba el conflicto de principios y políticas que ha ido cristalizándose durante los doce días de discusiones de la Conferencia de Ministros de Asuntos Exteriores. Todos los cronistas diplomáticos británicos coinciden en que si bien sería exagerado el hablar de punto muerto, la imposibilidad de los ministros de Asuntos Exteriores para llegar a decisiones concretas sobre cuestiones vitales relacionadas con la preparación de tratados de paz con países enemigos, alcanzó su grado máximo cuando Molotov, como presidente de la reunión fijada para el sábado, la suspendió, y, en su lugar, propuso una reunión de tres: Mr. Byrnes Mr. Bevin y él.

El desacuerdo entre Rusia por un lado, y Gran Bretaña y los Estados Unidos por el otro, sobre el «status» de los actuales gobiernos de Rumanía, Bulgaria y Hungría era ya sabido. Ahora se trasluce que hay divergencia de opinión sobre las reparaciones italianas y sobre la potencia de las fuerzas armadas que debiera permitirse mantener a los satélites de los Balcanes. Los cronistas diplomáticos informan que Rusia, a juzgar por los razonamientos de Molotov, está en favor de una desproporcionada benevolencia en el trato a los satélites balcánicos, cuyos gobiernos reconoce y apoya.

En el caso de Italia, en primer lugar, Rusia, según se afirma, propone una reclamación de reparaciones que, según la opinión anglo-americana, haría nula la ayuda prestada a Italia por la E. N. R. R. A en conformidad con lo acordado por las Naciones Unidas, incluyendo Rusia. Esta actitud por parte de Rusia contrasta con su declarada aversión a ejercer presión sobre Bulgaria para que indemnice a Grecia por los daños que le causó durante la ocupación de territorio griego por fuerzas búlgaras. En segundo lugar el Consejo de Ministros de Asuntos Exteriores convino en que las fuerzas armadas de Italia debieran ser limitadas en número y en capacidad combativa.

En el caso de los satélites de los Balcanes se dice que Rusia está en favor de que no se apliquen restricciones a sus fuerzas armadas. La opinión anglo americana es que las restricciones son convenientes para evitar que el polvorín balcánico haga explosión en el futuro como la hizo con demasiada frecuencia en el pasado, con graves consecuencias para la paz de Europa.

Finalmente,—añaden los cronistas— parece que Molotov ha tratado de beneficiarse de la inter-

pretación literal de un párrafo del Comunicado de Potsdam para excluir a Francia y a China de las discusiones sobre los tratados balcánicos. Este es el párrafo II del artículo III del acuerdo de Potsdam para el establecimiento del Consejo de Ministros de Asuntos Exteriores. Dice: «Para llevar a cabo cada una de estas labores (preparación de tratado de paz) el Consejo se compondrá de miembros representativos de los Estados que fueron signatarios de las condiciones de rendición impuestas al Estado enemigo. Para el acuerdo de paz con Italia, a Francia se le considerará como signataria de las condiciones de rendición de Italia. A otros miembros se les invitará a participar cuando se discutan asuntos que los conciernen a ellos directamente.»

Se reconoce que ni Francia ni China firmaron condiciones de armisticio con los satélites de los Balcanes. Cabe añadir que los Estados Unidos nunca estuvieron en guerra con Finlandia. Y, sin embargo, en las discusiones contra Finlandia tomaron parte los cinco Ministros de Asuntos Exteriores, y Francia y China participaron en las discusiones sobre los Balcanes el jueves y el viernes último.

Esta es la impresión general, manifestada con unanimidad notable por los cronistas diplomáticos, de la situación a que se había llegado al finalizar la semana última. La breve reunión habida el sábado por la tarde no se ocupó de los tratados de paz balcánicos sino de otros asuntos, tales como la internacionalización de las vías fluviales interiores de Europa y de la economía de Austria.

Con referencia a lo que antecede, los comentaristas londinenses subrayan que debe reconocerse que el Consejo de Ministros de Asuntos Exteriores se enfrenta con dificultades al abordar los diversos asuntos que figuran en la larga y necesariamente complicada lista. Sin embargo, se confía en que tras la pausa del fin de semana, que permitió a las Delegaciones obtener nuevas instrucciones y hacer otros contactos en diferente ambiente, se conseguirá hacer mejor progreso.

En cuanto al punto de trámite que acusó la suspensión del sábado, los comentaristas londinenses señalan que en la fase inicial de la conferencia del Consejo se convino en que en las discusiones de todos los tratados de paz participarían las cinco potencias. Este punto ha de ser esclarecido en los próximos días y, en verdad que hasta que no se esclarezca ha de quedar en suspenso todo examen de los tratados de paz balcánicos. Entretanto existen muchos otros puntos sobre los que el Consejo de Ministros de Asuntos Exteriores puede concertar su atención.

## Una gran competición de cultura y arte

Tendrá lugar del 30 de septiembre al 2 de octubre, en Madrid

MADRID.—Del 30 de septiembre al 2 de octubre se celebrará una gran competición de Cultura y Arte, organizada por el Frente de Juventudes, para la que se hallan ya concentrados en la Casa de Campo mil camaradas procedentes de todas las provincias de España. Tomarán parte en la misma coros, rondallas, teatros de escuadras y bandas de música. El TEU de Madrid, en el Teatro de la Zarzuela, presentará tres obras de verdadero interés escénico. El día 29 las agrupaciones artísticas y culturales se presentarán al pueblo madrileño en las principales plazas de la capital.—(Cifra).

## ¿Toros?... ¿Fútbol?...

# EN LA HORA DE «DEFINIRSE»

Por SOGENIUS.

Confieso mi inferioridad para resolver mi incertidumbre. Resulta que por una exigencia del calendario, ahora, con el fin de septiembre, no puedo compulsar al público para hacerle la pregunta concreta sobre su predilección hacia los toros o hacia el fútbol.

La cosa debería ser bastante más fácil, y uno debería poder saber a qué atenerse entre un «mano a mano» Manolete-Arruza, o un Atlético de Bilbao con su equipo favorito. Y digo Atlético de Bilbao por tomar al campeón como el mejor exponente en la afición del fútbol. Sin embargo, las cosas no son como la realidad las ofrece, y la «decisión» se sitúa dentro de los límites del imposible.

Tanto se ha evolucionado en España, que hemos llegado a un estado de cosas con respecto a la «fiesta nacional» bastante difícil de explicar. Y no es que el entusiasmo del fútbol supere al de los toros cuando se da la circunstancia de que los toros son toros, y los toreros toreros. Eso es una cosa muy rara y difícil de explicar, compleja y enrevesada, y que cae de lleno dentro del absurdo de las comparaciones de la verónica templada o el pase natural, con el «chute» o la emoción al bloca un balón difícil.

Pero hay algo que sin querer, ayuda a la gente a definirse.

Y así, como tras septiembre suele venir octubre, y después noviembre y diciembre con sus fríos, una circunstancia climatológica obliga a desplazarse a los públicos de las plazas a las cómodas tribunas de los campos de fútbol, y se produce el cambio de escenarios sin que se llegue a la «definición».

## Caja Nacional de Subsidios Familiares

Para general conocimiento, esta Delegación de la Caja Nacional de Subsidios Familiares hace público, por el presente anuncio a todos aquellos obreros y empleados que tienen reconocido el derecho al cobro del Subsidio Familiar, que les concede la Ley de 18 de Julio de 1938, que el pago del Subsidio correspondiente al mes de AGOSTO dará comienzo en estas Oficinas, sitas en la calle de Reyes Católicos, 15 bajo, durante el presente mes, en los días y horas que a continuación se expresan:

### Horas de pago

De nueve y media a una de la mañana.

### Días de pago

Día 25: A todos los subsidiados comprendidos en los Regímenes normal y agropecuario,

### Subsidio Rama de Viudedad

Día 28: a todas aquellas pensionistas que tengan reconocido el derecho a la percepción del subsidio. Para percibir el Subsidio han de exhibir en ventanilla cada perceptor el impreso T de su Declaración de Familia.

Espera esta Delegación que para a buena marcha y organización del pago, todos los obreros concurrirán precisamente a estas oficinas, en los días y horas señalados para el pago del mismo.

Les recuerdo a todos aquellos subsidiados a quienes interese que el Subsidio le cobre una tercera persona la necesidad de que ésta presente en el momento del cobro la oportuna autorización firmada por el interesado de cuyo impreso pueden proveerse en estas Oficinas.

Los obreros que residen en los pueblos de la provincia recibirán el importe del Subsidio por giro postal en sus propios domicilios.

El delegado provincial

Quizás esta explicación motive del lector una demanda explicativa al porqué de este artículo. Pero no se trata aquí de decir en más o menos, como la gente va a un sitio u otro.

La sugerencia que del tema se desprende, tras su indiferente apariencia, radica en lo que podría tener de interés el obligar a todos a precisar con exactitud su preferencia. Casi, vendría a ser, como si dijéramos, conseguir llegar a de terminar que es más, si los toros, o el fútbol. Y había entonces muchas «desilusiones», y se vendrían a tierra muchos castillos de los que creen si esto o lo otro es más que aquello.

Mas nosotros no pretendemos llegar a ser exigentes. Sometemos al lector la pregunta pero pedimos de él secreto en la respuesta. Toros o fútbol, cuando se dan a la vez o aisladamente, pueden ser medios para diversión solaz y agradable; para pasar el tiempo y olvidar las cosas, y también para servir de tema en los cafes, en las conversaciones, en las charlas agradables, y a veces hasta violentas. Y si la facultad de aparente adaptación llega a tanto que el apasionamiento de hoy por «Manolete» o Arruza, puede serlo mañana para esta u otra figura es, todo ello, sin duda una gran suerte.

Y ahora, con mucho secreto, casi con sigilo, «podemos decir a los lectores que sin expresar su «definición», en la acción instintiva al llegar a la taquilla y sacar su entrada, en el cambio de la plaza por el campo, y el toro por el balón, ahí está la clave del gran secreto.

Ya con ello podemos poner tranquilos el punto final a este artículo.

## El «Mauritania» establece dos records mundiales

Ha navegado 13.700 millas en un mes y un día

LIVERPOOL.—El trasatlántico británico «Mauritania», ha establecido dos records mundiales. Acaba de efectuar la travesía Sydney (Australia) Liverpool, 13.700 millas, en un mes y un día, con lo cual da fin a un viaje de 28.662 millas, en el que ha invertido 81 días y 16 horas.—Efe.

Interésate por el porvenir de tus hijos afiliándolos al Régimen de Seguro Infantil que, con la ayuda del Estado, les constituye una dote cobrable al cumplir los 25 años de edad, y un capital reservado para sus derechohabientes si el fallecimiento ocurre antes de alcanzar aquella edad.

## ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA

(Baillly-Baillière-Miera)

Edición de 1945

MÁS DE 3.500.000 DATOS  
54 MAPAS PROVINCIALES

Relación completa por riguroso orden alfabético del Comercio, Industria, Profesiones, etc. de España y Posiciones

Prelo de un ejemplar encuadernado en CUATRO TOMOS

TRESCIENTAS Ptas.

Anuarios Baillly-Baillière y Miera S. A.  
Carretera Granados, 88 y 89 - BARCELONA

# Compañía Telefónica Nacional de España

## Concurso oposición para Operadores Técnicos de 2.ª

Se convoca Concurso-oposición para la provisión de 165 plazas de Operadores Técnicos de segunda, con el haber inicial de 7.500 pesetas anuales y demás beneficios que les correspondan por la reciente modificación del Reglamento de Trabajo, distribuidos en las especialidades siguientes:

- 80 Operadores Técnicos de 2.ª de Equipos Automáticos.
- 60 » » de 2.ª de Mesas de pruebas, Repetidores Alta Frecuencia y Teletipos.
- 25 » » de 2.ª de Radio.

Presentación de instancias: Del día 1.º de octubre al 30 de noviembre próximo.

Exámenes: En Madrid el día 7 de enero de 1946.

Las bases y programas de la Convocatoria estarán expuestas en las Centrales de la Compañía en toda España y en Madrid en las de Jordán, Hermosilla, Delicias y Don Ramón de la Cruz.

## SE COMPRA

piñón en blanco a 10'60 pesetas kilo y en cáscara a 2 pesetas sobre fábrica de Nicolás Román de Matapozuelos (Valladolid)

## Obrerol

Si el Subsidio Familiar te proporciona una ayuda económica para el sostenimiento de tus hijos, piensa también su porvenir contratándoles en el SEGURO INFANTIL, administrado por el Instituto Nacional de Previsión y bonificado por el Estado, pequeños capitales dotales que les permitirán iniciar su vida de un modo independiente.

## CABEZA RUBIA

Aleorchel. Recibe en primero de diciembre 2 300 ovejas o 500 vacas. Razón: Muñoz Castillas. Badajoz. Teléf. 2111.



## CRONICA ABULENSE:

### RELACION DE PRENDAS

para los desnudos de Europa víctimas de la guerra, recibidas en esta Diócesis para que nuestro Santísimo Padre el Papa, pueda distribuir las en la próxima Nochebuena

Don Jesús Rodríguez Palomo y señora, una camisa, dos camisetas, un jersey, un calzoncillo de punto para caballero y una falda de señora; un señor conserje de Mujeres de A. C., una camisa, dos calzoncillos y tres pares de calcetines; señores del Yerro, seis jerseys niño y seis camisas lana para señora; doña Benita Sastre de Martín, tres camisetas sport de caballero; doña Matilde Carmona de Sainz, dos calzoncillos y dos camisetas de telpa para caballero. Pueblo de San Esteban del Valle, seis jerseys de niño.

NOTA.—A ruego de varias señoras de los pueblos y capital que está confeccionando prendas con este fin, se proroga el plazo de entrega de las mismas hasta el día 15 del mes de octubre.

Las prendas pueden entregarse en los domicilios de Mujeres de Acción Católica: presidenta diocesana, Generalísimo Franco, 8; presidenta parroquial de San Pedro, Plaza del Ejército, 6; presidenta parroquial de San Vicente, Catedral, 1; presidenta parroquial de Santiago, Bajada de San Nicolás, 5; presidenta parroquial de San Juan, Pedro de la Gasca, 13. Domicilios de las Jóvenes de Acción Católica: presidenta diocesana, Plaza del Ejército, 3; presidenta parroquial de San Pedro, Plaza del Ejército, 4; presidenta parroquial de San Vicente, Eduardo Marquina, 1; presidenta parroquial de San Juan, Comuneros de Castilla, 3; presidenta parroquial de Santiago, Carrera de Santo Tomás, 22.

### Administración de Rentas Públicas de la provincia de Avila

#### Contribución Industrial

Para dar cumplimiento a lo que dispone el artículo 79 del vigente Reglamento de la Contribución Industrial de Comercio y Profesiones, en relación con las Bases 34 y 38 de las aprobadas por Real Decreto-Ley de 11 de mayo de 1926, se invita a todos los comerciantes, industriales y profesionales comprendidos en la Tarifa 1.ª Sección 1.ª, a los señalados en la letra A. de la Sección 2.ª, así como a los que figuran en los epígrafes precedidos de la letra A de la Tarifa 2.ª, epígrafes 493,800 y 801 de la Tarifa 3.ª, todos los epígrafes de la Tarifa 4.ª y los señalados con la letra A de la Tarifa 5.ª, a que procedan a solicitar de esta Administración de Rentas Públicas la constitución de sus respectivos Gremios dentro del próximo mes de octubre, advirtiéndoles que de no presentar dentro del citado mes la renuncia expresa al Gremio, formulada al menos por las tres cuartas partes de los contribuyentes respectivos, se entenderá que aceptan la constitución del mismo para el próximo año de 1946.

El administrador de Rentas Públicas, Rafael Hernández de la Torre.

SE VENDE casa de planta baja y principal con salida a dos calles. Razón, Estrada, 15.

SE VENDEN 200 ovejas seleccionadas para hacer el segundo parto. Para tratar: Juan González, en Donjimeno.

### Homenaje al excelentísimo señor don Alejandro Álvarez López-Baños

Hemos sido atentamente invitados al acto de entrega de insignias de la Gran Cruz del Mérito Civil al excelentísimo señor don Alejandro Álvarez López-Baños, ex gobernador civil de la provincia, acto que se celebrará en el Palacio Municipal, a la una de la tarde de mañana, día 28.

Agradecemos tan delicada atención a los ilustres alcaldes de las ciudades de Arévalo y Avila, señores Gómez Fortado y Tomé Bustillo, complaciéndonos en la feliz iniciativa, que culminará mañana, expresando al señor López-Baños la gratitud de Avila y su provincia por la entusiasta labor realizada durante su mandato desde el Gobierno Civil con inteligencia y corazón al servicio del pueblo abulense.

EL DIARIO DE AVILA se suma cordialmente al sentimiento común, recordando, siempre reconocido, las facilidades que le fueron prestadas por el señor López Baños para el cumplimiento de su misión informativa.

#### GANADEROS

Venta de alfalfa. Casa Corral, Solís, 6. (Frente a la Inclusa)

### Homenaje a don Angel Torres y Sor Ramona Lecuona

#### Donativos recibidos

Don Damián García, de San Juan de la Encinilla, 5 pesetas; D. Salvador Cillán, 25; D. Amancio Berrocal, 5; don Juan Ubeda y hermanos, 25; don Manuel Fernández, 100; don Eladio Álvarez Chamorro, 25; don José Reolid, 25; don Aresio González de Vega, 50; Ayuntamiento y vecinos de Muñogalindo, 700; id. id. de Santa María del Arroyo, 98,70; idem de Lastra del Cano, 100; id. id. de El Mirón y Aldealabad del Mirón, 484; id. id. de Herreros de Suso, 231; id. id. de Vita, 85; id. id. de El Parral, 96,50; id. id. de San Vicente de Arévalo, 178,25; idem id. de Mambias, 145; don Gerónimo Ramos, 10; Ayuntamiento y vecinos de Cepeda de la Mora, 154; don Isaac Gutiérrez, 100.

SE ARRIENDAN pastos de invierno y primavera para 600 ovejas en la dehesa de Miranda Chamartín. Informarán en la finca Juan García y en Salamanca, teléfono 2081.

#### Viajeros

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro buen amigo don José Galán Rodríguez, maestro nacional de Orbits.

#### Aniversarios

Con motivo de cumplirse el segundo aniversario del fallecimiento del empleado que fué de la RENFE, don José Segovia, muerto en accidente ferroviario, a la misa que se celebre mañana, a las nueve y media en la parroquia de San Juan, será aplicada en sufragio de su alma.

EN LA DEHESA del Gansino se encuentra depositada una vaca cerril.

#### Temperaturas extremas de hoy en Avila

Máxima, 20,3 a las 18,15 horas.  
Mínima, 0,9 a las 8,00 horas.  
(Datos proporcionados por la Estación Meteorológica del Instituto de Enseñanza Media)

### Hoy se ha clausurado el Consejo Provincial de la Sección Femenina

#### Las delegadas locales asistieron a una Misa en el Santuario de Sonsoles

##### La jornada de ayer

En la sesión de ayer, ante las delegadas locales que asistieron al Consejo Provincial de la Sección Femenina, la regidora provincial de Divulgación y Asistencia Sanitaria Social, explicó su servicio dando a conocer la labor desarrollada por medio de las divulgadoras rurales sanitarias y enfermeras sociales, visitadoras, etc., todas las cuales son capacitadas mediante cursos especiales que organiza la Sección Femenina. Estas enfermeras colaboran con Auxilio Social, Educación y Descanso, Seguro de Enfermedad, Dispensarios y Centros de Higiene dependientes del Estado. Habla de las campañas llevadas a cabo por esta Regiduría así como de su labor benéfico social.

La sesión de la mañana terminó con la exposición que hizo la regidora de Prensa y Propaganda explicando su servicio y dando cuenta de la labor realizada en el presente año. Al finalizar se distribuyeron folletos y publicaciones diversas entre las delegadas locales y demás personas asistentes al Consejo.

##### Por la tarde

En la tarde de ayer la delegada provincial de la Sección Femenina desarrolló ante las delegadas lo-

cales las conclusiones del Consejo que fueron aprobadas. La asesora provincial de Sanidad explicó un tema de puericultura.

Por la noche en la Jefatura Provincial actuaron ante las delegadas locales los Coros de la Sección Femenina, recibiendo las asistentes el obsequio de un vino de honor por parte del jefe provincial del Movimiento.

##### La clausura

Esta mañana las delegadas locales asistieron en el Santuario de Nuestra Señora de Sonsoles a Santo Sacrificio de la Misa, comulgando en ella.

Después tuvo lugar una sesión al aire libre en la que escucharon la lectura de una lección sobre José Antonio enviada al Consejo por el ministro de Trabajo. Siguió a lectura del discurso del Caudillo a la Sección Femenina en la segunda concentración, terminando los actos en el Colegio de las Nieves de nuestra ciudad donde las delegadas locales han tenido su albergue en estos días, con la Oración de los Caídos y el arriar de las banderas, asistiendo a estos actos varias jerarquías del Movimiento.

Después de la comida, las delegadas marcharon a los pueblos respectivos.

### GLOSAS DEL MOMENTO

#### María Guerrero y Pepe Romeu en el Teatro Principal

Durante cuatro días el público abulense ha venido admirando en el Teatro Principal la inteligente labor de la insigne actriz María Guerrero y del ilustre artista Pepe Romeu en la interpretación de obras teatrales de alta comedia que forman el repertorio de la Compañía que presiden. Han sabido elegir para el público de Avila cuatro piezas literarias del más subido valor que encierran al mismo tiempo un tesoro de máximas morales, mira práctica del Teatro Clásico que siguen los dramaturgos contemporáneos dignos de tal nombre.

Cuando el hablar de teatro predispone al espíritu a una situación de vigilancia por ser tan enorme el farrago de banalidades que asoman hoy a los escenarios buscando el halago del público frívolo—el más numeroso—; cuando se han visto en las columnas de los grandes periódicos discusiones sobre si los autores deben educar al público por medio de sus obras o han de sufrir las influencias del aplauso en beneficio exclusivo de la comercialidad teatral, hay que reconocer la valentía de quienes, al servicio del arte y de los fines artísticos, por encima de todo otro interés, forman compañía y parten de Madrid a recorrer los caminos de España en misión renovadora del buen gusto con obras de tesis o sencillamente divertidas pero moralizadoras, educadoras, de las

que nuestros autores dramáticos produjeron con tipos eminentemente populares y lenguaje exquisito al que María Guerrero y Pepe Romeu saben dar exacta expresión en modulaciones y mímica.

Por estos méritos saludamos ya en despedidas, a estos ilustres artistas, que por su parte se han mostrado admirados de las glorias y grandezas de Avila, así como de sus bellezas monumentales evocadoras de áureas leyendas que sin duda dejarán perenne recuerdo en su fina sensibilidad.

Igual elogio ha merecido el público asistente a las funciones teatrales de estos días. Es verdad que este público también se ha mostrado entusiasta de la labor aludida, aplaudiendo cariñosamente a los insigne artistas y a sus distinguidos acompañantes.

### Sindicato Provincial de Ganadería

#### Sección Económica

Obrando en poder de este Sindicato numerosas cartillas sin recoger por sus dueños y procedentes de la última distribución de salvados para aves de corral, se hace saber a aquellos que deberán presentarse a hacerse cargo de las mismas en las veinticuatro horas siguientes a la publicación de esta nota, quedando así automáticamente anuladas las no recogidas en dicho plazo.

El jefe provincial del Sindicato.

Se vende automóvil balilla, muy buen estado, cubiertas antiguas seminuevas, razón, señor López Hurtado, Caballeros, 9, 2.º

Hoy jueves  
27  
11 noche

Circo Diamante  
INSTALADO EN LA  
PLAZA DE SAN VICENTE

### Los Hermanos León

Presentarán por primera vez en España su

### JOYA CIRGENSE DIAMANTE 1945

La época moderna en el espectáculo de todas las épocas.

Mañana, viernes, solo una función, 10 30 noche

### El ministro del Interior, de Méjico, restituye las Bibliotecas a las Comunidades y Seminarios

### Fueron confiscadas por el Gobierno al implantar el programa de nacionalización

CIUDAD DEL VATICANO.— El ministro de Interior de Méjico ha dado las oportunas órdenes para que se vayan restituyendo a las Comunidades religiosas y a los seminarios, todos los libros que durante la actuación del programa de nacionalización de conventos, seminarios y bibliotecas, fueron confiscados por el Gobierno.

#### Congreso eucarístico en Méjico

CIUDAD DEL VATICANO.— Como preparación a la celebración de la festividad de la Virgen de Guadalupe, Patrona de Méjico que se celebrará solemnemente el día 12 de octubre, se celebrarán una serie de Congresos eucarísticos. El obispo de Chiapa, Monseñor Torreblanca, ha iniciado una campaña en pro de las vocaciones sacerdotales. Se está iniciando la causa de la Beatificación de Juan de Diego, que hace cuarenta años se le apareció la Virgen de Guadalupe.

#### Labor social de la Iglesia

CIUDAD DEL VATICANO.— En el Brasil, los católicos han fundado la primera Escuela de Servicio Social, en Rio de San

#### Gasolina para España

BARCELONA, 26.—Entre los buques entrados hoy en el puerto figuran el «Campant», con gasolina, procedente de Aruba y escala en Valencia, y el «Norte» con 3850 toneladas de carbón procedente de Gijón.

Han salido el suizo «Saint Cergues», en lastre, que se dirige a Santos (Brasil), donde cargará mercancía con destino a la Confederación Helvética.—CIFRA.

Pablo, y han constituido la primera Comisión permanente para una sistematización de la educación económica social del pueblo.

En Argentina, la secretaria nacional económico-social de la A. C. ha conseguido, con sus campañas y con sus lecciones, una legislación a favor del salario familiar. La Escuela social católica en este país es un instituto modelo, que reporta grandes beneficios a los trabajadores especialmente. Además, está montado magníficamente y posee la mayor piscina de Suramérica.

En Chile también la A. C. ha establecido una sección económico-social y una Escuela Social. También en El Ecuador se han intensificado los cursos para obreros, influyendo enormemente en las asociaciones de trabajadores.

En Colombia las parroquias están desarrollando una red de centros sociales que se preocupan de la preparación de nuevas reformas y consolidar las conquistas hechas. Los obispos han logrado para estas actividades sociales la cooperación de muchas personalidades del país, sin distinción de partido.

### Cinco millones de pesetas gastaron ayer los barceloneses en cigarrillos «Lucky»

BARCELONA, 26.—Hoy se ha puesto a la venta en los establecimientos los paquetes de tabaco «Lucky» que fueron agotados en pocas horas. El valor de lo vendido asciende a cinco millones de pesetas.—CIFRA.

### ABRA la PUERTA a NUEVAS POSIBILIDADES y PERSPECTIVAS

MEDIANTE EL ESTUDIO DE IDIOMAS EXTRANJEROS. La inminencia de nuevas posibilidades y perspectivas aconsejan al hombre de nuestros días la mayor penetración con las necesidades del momento histórico que vivimos. Matricúlese Vd. inmediatamente en nuestros «Cursos lingüafónicos» y podrá conseguir el puesto destacado que legítimamente ambiciona.

Existen cursos en INGLÉS-FRANCÉS-ALEMÁN. Diganos el que le interesa y plánelos hoy mismo nuestro folleto. Cursos lingüafónicos que le remitiremos gratis y sin compromiso alguno.



CURSOS LINGÜAFONICOS  
ACADEMIA CCC

CURSOS DE IDIOMAS POR CORRESPONDENCIA  
MIRACONCHA, 5 • APARTADO 108 • TELÉFONO 3260 • SAN SEBASTIÁN